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第14回 1通常総会が開催されました
5月 27日 神戸市中央区の中華会館

にて黄河の森緑化ネットワークの第

14回総会がを開催されました。

昨年度の事業報告はオ トカ前旗ハ

リサリ村での第 2期 3年間で総面積

100haの 事業を終了し、国内事業では

国土交通省六甲砂防事務所から苗木

と添え木等の提供を受け、神戸市東

灘区住吉山手地区での植樹活動状況

の報告が行われました。

17年度事業計画は内モンゴルヘの

植樹費486万 円 。蘭州市への支援金

30万 円を柱 とする総事業費686万 円

の予算案が審議・承認 されました。

オ トカ前旗の事業は 7年 目を迎え今

年度から3地点目のフルフカサ村で

の活動となります。同地はオ トカ前

旗地区の南東部に当たり、険西省と

の境界にも近い地区です。実施に当

たつては今年度も日中緑化基金から

助成金を受けることになっています。

蘭州市における緑化支援事業は今

年より第 5期事業となります。この

事業も昨年度と同様に会の自己資金

より30万 円の支援活動となります。

9月 のワーキングツアーで現地を訪

問する際に事業協定書の締結を行 う

予定にしています。

国内活動は神戸市住吉山手地区で

の植樹活動を継続 します。同地では

3月 の植樹と6。 9月 の補植 。下草

刈 りと年間 3回の活動を行つていま

す。この事業も10年余 りになり、初

期に植えた樹は成長 し樹間に入ると

日の光も届かないほどになつていま

す。多くの会員の方の参加をお待ち

しています。

総会後は兵庫県立考古博物館の岡

本一秀氏による「遺跡出土品とその

科学的保存についてJと 題 して講演

をいただきました。国内の発掘調査

による出土品には土器以外にも、金

属・木製品を含め多種な素材からで

きているものがありますGそのうち

木製品については建築材から食事用

具・農工具など、人の生活にまつわる

様々な品が出土します。そしてこれ

らの品々が今 日まで形を保つていた

のは、地中において地下水に浸かり

空気から遮断されていたためですc

しかし、長年の水浸かり状態のため

細胞内の樹脂分が脱け、空気中に出

し乾燥すると変形・収縮あるいは粉

砕 してしまいます。これ らの木製出

土品を歴史資料として保存活用する

ためには、流失した樹脂に代わり合

成樹脂を補ってやる必要があります。

この処置をするためには小さいもの

では数か月・半年から建築材のよう

に大型の物では年単位の時間を要す

るとのことでした。この他、金属製

品についても酸化・腐朽防止の科学

的処理の話を、様々な出土品の紹介

と共に話をしていただきました。

オトカ前旗から値え付け状況の報告が届きました
7月 に入 リカウン トパー トのオ トカ前旗婦女緑化協会より春の植え付け作業状況や、 3ヶ 月たつた苗の様子の写真が送ら

れてきました。昨年までの事業地は強風による砂の移動により形成された砂丘が発達した地形でした。それは海面に浮かぶ

波頭のように見え、丘の上に立つとはるか遠くまで幾重にも連なっていましたc しかし今年の第 3期地区のフルフカサ村の

事業地は、多少の傾斜や凹凸があるもののなだらかな土地です。このため今年の作業にはこれまでに見られなかった、 トラ
クターによる植え付けが行われました (巻頭写真)c柔 らかい砂地とは言え苗を植える深さ数10cmの 溝を、延々と30haに渡っ

て掘るのは重労働ですcこ うして植えられた苗も約 3ヶ 月を経て枝葉を延ばしてきた様子が見て取れます。今年はまだ強風

等の被害は伝わってきてお りませんが、今後は乾燥・野ウサギなどによる食害などの被害が多少なりとも予想されます。
これからも見守 りと支援が必要となります。

①杭の設置 事業範囲を確定し基準位置
を明示する。今年の事業面積は30ha。

④3ヶ 月経つて伸びてきた枝葉
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② トラクター後部に乗つて溝に首を投入 ③人手による植え付け
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有毒植物の紹介は次回に回し、

今回は近年関西にも流行 りだした

病虫害に注目します。

クビアカッヤカミキリ :こ の害虫

は名前の通 り首の周 りが赤色をし

て、体はツヤのある黒色で体長 3

-4 cmと 大型のカミキリです。こ

のカミキリが害虫として困つた点

は、繁殖力が大変強く、 1匹の雌

が100-300個 もの卵を産むことで

す。ふ化した幼虫は木の幹に穴を

掘って侵入 し、内部を食い荒らし

ます。この時、侵入した穴から多

量の木屑を含んだ虫糞を穴の外に

出します。この虫糞が発見の目安

になります。基本的には孵化 して

2年後の夏に成虫となって幹の中

から脱出し、交尾 した後産卵する

というサイクルを繰 り返して個体

数を増やします。このカミキリが

加害するのは桜を含むバラ科の樹

木で、モモやウメなどでも被害が

報告されています。このカミキリ

は関西圏では大阪府、徳島県で見
つかっています。既に桜やモモが

枯れる被害が出てきていて、早急

な対策が必要です。

ウメ輪紋ウイルス病 :ウ メ輪紋ウ

イルスは、英語のプラムポックス

ウイルスの頭文字を取つてPPV

庭木の手入れ

とも言われています。ウメ、スモモ、

モモ、アンズ、ユスラウメなど桜

の仲間の果樹・花木に感染する植

物ウイルスですが、観賞用の桜

(ソ メイヨシノやシダレザクラなど)

には感染が確認されていません。

モモやスモモなどで、果実に斑紋

が出来たり、早期に落果するなど

の大きな被害が報告されています。

葉に緑色の薄い部分ができる症状

や ドーナツ状の輪ができる症状

(輪紋)を現すことがあります。果

実が変形 して、収穫量が大きく減

少するなどの被害が報告されてお

り、放置すれば国内の果樹生産に

影響する恐れがあります。この病

気はアブラムシが媒介しますので、

アブラムシの駆除や防除が必要で

す。国を挙げて防除対策が取られ

ていますので、万一、ウメ、モモ

などの葉や実などに見慣れない症

状が見つかつた場合には、速やか

に府県や市町村役場に連絡してく

ださい。

クスベニヒラタカスミカメ :長い

名前ですがあの臭いにおいのする

カメムシの仲間です。2015年に国

内に侵入 した中国原産の外来種で

急激に近畿地方に広まつてしまい

ました。この害虫の幼虫、成虫と

樹木環境研究会「ミルフィーユの会」

天 野 孝 之

もにクスノキの葉から吸汁し、加

害された葉には褐色のまだらな模

様ができたり、斑点をつくります。

クスノキが枯れた事例はありませ

んが、本種が侵入して間がないた

めだと考えられていますc時間が

たつ うちに弱つた木が増えてどん

どん枯死していくことも考えられ

ます。2015年に発見されてから2

年とたたないうちに、爆発的に増

えていますが、そのうち天敵等が

出てきて自然に沈静化すればよい

のですが、簡単には収まってくれ

ないかもしれません。写真は、被

害を受け枯れ枝が目立つクスノキ

です。

これらの被害を見つけられた場

合、前述の通り役場に届けるか、

私に連絡ください。

fO⑮扇圃生き驚稔こ

佐野洋子 作・絵

講談社

***率 *審黎*雛華**寧*鼈率*華率*率寧*雛華*寧**華華*雛串*攀華*攀率*寧串*攀辛**率*中

「‐1.00万1回1生‐き.た.ね.こ
―
J‐

畑 中 弘 子 (児童文学者 )

100万回も生まれかわりを繰 り返した猫の話です。ある時は王様に飼われ、船乗り、

サーカス、泥棒、お婆さんなどなど、100万 人の人たちと共に暮らしました。飼い主

たちはいつも猫が大好きになり、彼が亡くなると涙を流しました。でも、猫はただの

一度も泣いたことがありません。どの飼い主をも、好きになれなかったからです。

そしてある時、彼は初めて、誰にも飼育されていない 「のらねこ」になりました。

立派なとら猫でしたから、沢山のメス猫たちが彼の元にやってきました。彼が好きに

なったのは、自分のことを見向きもしない白い猫でした。やがて 2匹は両想いになって、子供が生まれ、育てて

いきます。しかし、白い猫がなくなってしまうのです。彼は初めて涙を流し、そして彼女の隣で静かに動かなく

なりました。 100万回生きた猫はもう生まれかわることはありませんでした。

いつの世にあっても本当に大切なものは愛情なのですね。自然を愛し、人を愛し、そして自然と人から愛され

て生きていきたいものです。
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2016年の時点で、中国人の平均寿

命は76.4才です。人々の寿命が延び

たことにより社会の高齢化が進み、

中国は職場の定年制度の弾力的な運

用を実行するようになりました。以

前は男性の定年が60歳 、女性は50～

55才 で退職でしたが、一部の職場で

は女性の退職年齢を60才 に延長する

ようになりました。将来は退職年齢

が65才 になるだろうと予浪1さ れてい

ます。何才で退職をしようと、その

後の高齢者の生活はどのようなもの

になるでしょうか ?皆様に筆者の身

近な人の例を紹介 しましょう。

私の職場の一人の女性看護師は3

年前に退職 しました。彼女は当時55

才でした。退職をすると、その直後

に孫が誕生 しま した。息子の嫁は

5ヶ 月の産後体暇が終わると職場に

復帰しました。それに伴い彼女は孫

の面倒を見ることになりました。そ

のため一切の自分のための暇な時間

が無くなりました。退職前の彼女は

流行の恰好をし、見た日は40才過ぎ

にしか見えませんでした。 しかし、

数 日前に見かけた際はひどく老け込

み、精神的にも状態が悪そ うでした。

彼女は 「あなた方はできることなら

早期に退職をしない方が好い。退職

後は気が緩み、精神的緊張感もなく

なる。孫の世話による身体的な不具

合だけでなく、年を重ねることによ

る夫婦間の些細な意見の違い、そこ

から生まれる行き違い、そして考え

方の相違によることが最も主要なこ

とだ。」と私たちに話をしてくれまし

た。退職後の彼女には、多くの悩み

を抱えているようでした。

私の親戚のある女性は印刷工場で

働いていましたが、50才 で退職 しま

したЭ彼女の退職後の生活は楽しそ

うで、私の憧れでした。彼女は孫の

世話をすることも無く、毎日家で美

味しいものを料理 し、買い物をし、

美容をし、友達に会い、毎 日夕亥1に

は広場でダンスをし、時には外国旅

行に行つたりしています。退職後 2

年が経っていますが、彼女は以前よ

り若々しくなり、毎 日を楽しく過ご

しています。毎日家族や友達に美味

しいものを作 り。届けて皆と楽しん

でいます。彼女の退職後の生活は大

変楽しいものになつています。

私は腫瘍病棟で勤務 し、大変多く

のガン患者を見てきました。その中

で最も人数が多いのは高齢者です。

中国の西部地区一寧夏地区では化学

治療施設が充分ではありません。化

学療法を受けるためには入院しなけ

ればなりませんが、入院生活には家

族の付き添いが必須です。最初に、

治療を受けるために患者を病院に送

り届けるのにも人手が要 ります。入

院期間中の毎 日三度の食事は家族が

用意 し、毎食事時は院内が忙 しくな

ります。家族は美味しい食事をベッ

ド際に運びます。この時が病人のこ

ころが最も和み、幸福を感 じる時間

です。もちろん病院にも食堂はあり

ます。一人で歩いて行ける病人、自

分では動けない老人、あるいは家族

がたまたま来なかつた場合には助け

になります。一人一人の入院患者に

とって家族による世話は不可欠です。
「自分の老後のために子を育てる」

これは中国人の心情深くに染みつい

た考えです。これは今 日の中国の現

状にとつては合理的なものです。私

楊  玉 麗
(中 国 銀川市在住 )

が見る、身の回りの世話をしてくれ

る家族のいない高齢患者は、本当に

孤独でかわいそうで悲惨です。これ

らの大多数の人は最後まで治療をす

ることができないため、完治する前

に治療を中断してしまいます。

中国では1982年 から「一人つ子政

策」を開始 しました。一人つ子の両

親は老境に入ると身近に子供が居な

いため、時には生活できなくなり養

老院生活にならざるを得ません。中

国の文化では老人は家で面倒を観る

ものとの考えが強いため、子にとつ

て老両親の面倒を観ることは面子の

問題でもあるのです。養老院で生活

する老人の大多数の心中は、扶養 し

てくれる人の無い者の場所だと思つ

ています。止むを得ず養老院へ入つ

たとしても、子供に棄てられたので

はないかとの思いがあります。近年

中国では 「一人つ子政策」を廃止 し、

全面的に 2人まで認める政策にしま

した。これは間違いなく国家的高齢

者扶養負担の軽減になり、同時に子・

孫また多くの親 しい人に囲まれると

いう中国人の一つの幸福価値感 とも

合います。

退職後の生活をまとめると、いく

つかあります。孫と同居する 。自由

な楽しみのある生活、あるいは病を

得ての入院生活・養老院での生活な

ど、当然これらにはそれぞれ段階が

ありますが孤独ではありません。

退職後の数年は健康でのんびりと

暮らし、その後は孫の面倒を観なが

ら年をとり。それからは子供たちの

世話にも養老院にも入ることなく、

人生の晩年は自立した生活を我が家

で穏やかに過ごすのが私の希望です。
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